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新华社北京7月31日电 8月 1日出
版的第 15期《求是》杂志将发表中共中央
总书记、国家主席、中央军委主席习近平
的重要文章《加强党史军史和光荣传统教
育，确保官兵永远听党话、跟党走》。

文章强调，我军之所以能够战胜各种

艰难困苦、不断从胜利走向胜利，最根本
的就是坚定不移听党话、跟党走。党对军
队的绝对领导是人民军队永远不能变的
军魂、永远不能丢的命根子。要加强党的
创新理论武装，做好用新时代中国特色社
会主义思想和新时代党的强军思想武装官

兵工作，确保部队绝对忠诚、绝对纯洁、绝
对可靠。要铭记光辉历史、传承红色基因，
在新的起点上把革命先辈开创的伟大事业
不断推向前进，努力为实现中华民族伟大
复兴的中国梦、为把人民军队建设成为世
界一流军队而不懈奋斗。 （下转第三版）

《求是》杂志发表习近平总书记重要文章

加强党史军史和光荣传统教育
确保官兵永远听党话跟党走

新华社北京7月31日电 八一建军节
来临之际，中共中央政治局7月30日下午
就坚持党对人民军队绝对领导、奋力实现
建军一百年奋斗目标举行第三十二次集
体学习。中共中央总书记习近平在主持
学习时强调，实现建军一百年奋斗目标，
是党中央和中央军委把握强国强军时代
要求作出的重大决策，是关系国家安全和
发展全局的重大任务，是国防和军队现代
化新“三步走”十分紧要的一步。要坚定
决心意志，增强紧迫意识，埋头苦干实干，
确保如期实现既定目标。

习近平首先代表党中央和中央军委，
向全体人民解放军指战员、武警部队官
兵、军队文职人员、民兵预备役人员致以
节日的祝贺。

国防大学教授肖天亮同志就坚持党对
人民军队绝对领导、奋力实现建军一百年

奋斗目标作了讲解，并谈了意见和建议。
习近平在主持学习时发表了讲话。

他指出，回顾党的百年奋斗历程，坚持党
指挥枪、建设自己的人民军队，是党在血
与火的斗争中得出的重大结论。在革命、
建设、改革各个历史时期，党领导人民军
队牢记初心使命，永葆性质宗旨，一路披
荆斩棘，取得一个又一个辉煌胜利，为党
和人民建立了不朽功勋。坚持党对人民
军队绝对领导，朝着党指引的方向奋勇前
进，人民军队就能不断发展壮大，党和人
民事业就有了坚强力量支撑。

习近平强调，强国必须强军，军强才能
国安。党的十八大以来，党中央和中央军
委就加快国防和军队现代化作出一系列战
略谋划和部署，引领全军开创了强军事业
新局面。在全面建设社会主义现代化国
家、实现第二个百年奋斗目标的历史进程

中，必须把国防和军队建设摆在更加重要
的位置，加快建设巩固国防和强大军队。

习近平指出，我军建设“十四五”规划
对实现建军一百年奋斗目标作了战略部
署。要强化规划权威性和执行力，搞好科
学统筹，抓好重点任务，加快工作进度，保
证工作质量，推动战略能力加速生成。要
坚持以战领建，强化战建统筹，做好军事
斗争准备，形成战、建、备一体推进的良好
局面。

习近平强调，推进实现建军一百年奋
斗目标，是关系我军建设全局的一场深刻
变革。要加强创新突破，转变发展理念、创
新发展模式、增强发展动能，确保高质量发
展。要推进高水平科技自立自强，加快关
键核心技术攻关，加快战略性、前沿性、颠
覆性技术发展，发挥科技创新对我军建设
战略支撑作用。要适应世界军事发展趋势

和我军战略能力发展需求，坚持不懈把国
防和军队改革向纵深推进。要抓住战略管
理这个重点，推进军事管理革命，提高军事
系统运行效能和国防资源使用效益。要加
强战略谋划，创新思路举措，推动军事人员
能力素质、结构布局、开发管理全面转型升
级，加快壮大人才队伍。

习近平指出，实现建军一百年奋斗目
标，是我军的责任，也是全党全国的责
任。中央和国家机关、地方各级党委和政
府要强化国防观念，贯彻改革要求，履行
好国防建设领域应尽职责。要在经济社
会发展布局中充分考虑军事布局需求，在
重大基础设施建设中刚性落实国防要求，
在战备训练重大工程建设等方面给予有
力支持，在家属随军就业、军人子女入学、
退役军人安置、优抚政策落实等方面积极
排忧解难。

习近平在中共中央政治局第三十二次集体学习时强调

坚定决心意志 埋头苦干实干
确保如期实现建军一百年奋斗目标

□黑龙江日报全媒体记者
朱彤 霍营

美国梅奥诊所、斯坦福大学、日本新
潟大学、香港中文大学、首都医科大学宣
武医院……翻开哈尔滨医科大学附属第
四医院“最新版”高层次人才履历表，毕
业院校、工作访学经历一栏里，一些国内
外名校的名字赫然在列。

优秀人才是各医疗机构的“核心竞争
力”。哈医大四院是如何吸引来这些高层
次人才的？近日，记者对此进行了调查。

“筑巢”引才 搭建发展平台解
决后顾之忧

“四院的热情太让我感动了！”7月20

日，在哈医大四院举办的高层次人才交
流座谈会上，医院新引进的高层次人才、
毕业于香港中文大学医学院内科与治疗
学系的刘大斌博士激动地说。

之所以放弃国内多家医院抛来的
“橄榄枝”，选择来哈医大四院，在刘大斌
看来，一个好的发展平台是吸引他的重
要因素，医院不但为他提供了用于科研
的高水平实验室和团队，让他的想法和
才能有充分的施展空间，还解决了他的
后顾之忧，小到锅碗瓢盆，大到住房、孩
子上学、妻子工作问题，在各个环节都细
致入微，让离家多年的他感受到了家的
温暖。

医院的核心竞争力之一是医疗技
术，而人才是医疗技术的载体。座谈会

上，哈医大四院徐万海院长介绍，2021年
哈医大四院在全国公立医院综合排名
中，较上一年提高了 287名，是全国公立
医院中进步最快的；门诊量近期突破
6000人次，达到历史新高；自2019年6月
引进世界最先进的达芬奇机器人至今，
成功完成千余例高难度手术……这些成
绩归根究底是医院大力吸引培养人才，
提高新技术、加强学科建设的结果。

哈医大四院究竟靠什么引才、留
才？徐万海院长总结了四点：以情感留
人、制度留人、事业留人、待遇留人。在
哈尔滨医科大学的支持下，医院畅通引
进人才职称晋升的通道，启用年薪制吸
引、留住高端人才；切实为人才解决住
房、子女入学和配偶工作等方面的问题，

免除人才的后顾之忧；协调全院，为人才
开展工作搭建平台；定期与人才进行深
度交流，及时解决人才在工作生活中遇
到的各类问题。

创新“不为我有，但为我用”柔
性引才模式

哈医大四院妇科的杨艳琪教授是今
年我省医疗人才从深圳“回流”的第一
人。回到哈医大四院后，作为技术骨干，
在杨艳琪的带领下，团队在妇科疑难杂
症等方面的实力都得到了大幅度提升，
更广阔的发展平台，更舒心的工作环境
让杨艳琪每天都充满了干劲和斗志，也
让她坚信，“回来发展是非常对的。”

（下转第三版）

哈医大四院

全力为人才打造良好发展平台

我为群众办实事

本报讯（刘光东 黑龙江日报全媒体
记者孙铭阳）日前，记者从省国资委召开
的省国企改革领导小组会议暨全省国
企改革发展推进会上获悉，全省地方国
企经济运行持续稳步向好，在顺利实现
首季开门红的基础上，上半年营业收入
保持两位数增长，经济效益整体扭亏为

盈。
营业收入创历史同期新高。1-6月，

全省地方国企实现营业收入 744.33 亿
元，同比增长 32.47%，两年平均增长为
18.64%，为历史同期最好水平。其中，省
国资委出资企业实现营业收入 463.95亿
元，同比增长 38.63% ，两年平均增长

26.3%。
经济效益实现扭亏为盈。1-6月，全

省地方国企累计实现利润总额 6.64 亿
元，同比扭亏增盈 27.51 亿元，年度首次
整体盈利。其中，省国资委出资企业累
计实现利润总额 12.16 亿元，同比增利
11.23亿元；实现净利润 9.74亿元。

已交税费持续增长。1-6月，全省地
方国企已交税费 45.97 亿元，同比增长
42.14%，两年平均增长 3.32%。其中，省
国资委出资企业已交税费 32.99亿元，同
比增长 56.82%，两年平均增长 14.20%，高
于全省一般公共预算收入增幅 31.2个百
分点。

两年平均增长18.64%

上半年全省地方国企营收创历史同期最好水平

□黑龙江日报全媒体记者
刘晓云

“办一次会，兴一座城。”牡丹
江聚焦聚力提升城市品位，切实增
进人民群众福祉，举全市之力办一
届特色鲜明、近悦远来、创新创业、
惠民利企兴城的文旅盛会。

每天，这座城市都在发生着可
喜的变化，也迅速激发了全市上下
广泛关注旅游、关心旅发大会的热
情。人人参与、人人行动迎旅发的理
念深入人心。大家深知，这次盛会不
仅是推动牡丹江旅游产业发展的重
要举措，更是牡丹江市民共享旅游发
展成果的一大乐事。

老旧小区改造量质齐增
在牡丹江市西安区西六条路

与西牡丹街交口，住在印刷厂筒子
楼里的人们无论如何也没想到，
生活了几十年的破旧院子，一下
子变成了古朴而有时代印记的文
艺小院。它如今有了新名字——
西安区特色文创园（27号院）。

钢铁结构的凉亭里，81 岁的
金大爷正在乘凉。“以前听人说市

里要办旅发大会，寻思可能是跟旅
游有关，跟咱老百姓没啥关系。”金
大爷说，“谁知道能把我们这个破
旧的院改造了，更没想到能改造得
这么好！”

“27号院”小区始建于上世纪
70年代。立新街道党工委书记陈
晶告诉记者，由于建筑年代久远，
棚厦顶部散落，人居环境较差，社
区每年也投入大量人力、物力，但
院落环境始终没有得到有效整治。

“借助全市举办旅发大会，区
委区政府考虑到‘27号院’现有基
础和周边特色小吃集聚的优势，决
定将‘27号院’打造成有七八十年
代特色的文创园。”陈晶说，立新街
道、社区的30名工作人员化身“施
工队长”，采取短、平、快工作法，发
挥社区德高望重老党员、优秀网格
长、社区工作者和群众中积极分子
的模范带动作用，历史遗留违建全
部拆除。

今年，更多像“27 号院”这样
的老旧小区焕然一新。全市改造
完成376万平方米老旧小区、惠及
居民 5.6万余户，改造面积是去年
的3倍。 （下转第三版）

本报7月31日讯（黑龙江日报全媒
体记者狄婕）记者从中国铁路哈尔滨局
集团有限公司获悉，7月 31日起，牡佳高
铁联调联试将进入信号系统测试阶段，
相关测试预计将持续近一个月，信号系

统测试结束后将正式转入试运行阶段。
牡佳高铁联调联试自 6 月 10 日启

动，7月 10日完成拉通试验，7月 24日完
成动车组重联逐级提速试验。进入信
号系统测试阶段后，主要验证地面列控

系统的相关功能和与该列控系统相关
的接口关系、CTC系统的接口及相关功
能是否满足相关标准要求，为动态验
收、完善运营管理和系统维护管理提供
依据。测试过程中，联调联试指挥部将

组织开展 1000多个序列和 35个场景的
测试试验，相关检测计划于 8月底前全
部结束，此后转入试运行阶段。

联调联试中的牡佳高铁列车。
雷小平摄

牡佳高铁联调联试进入最后阶段

惠民 利企 兴城
旅发大会给牡丹江带来诸多利好

奥运女子三人篮球斩获铜牌荣耀！

得分王王丽丽
抚远走出的“女乔丹”

近日，牡丹江市峰悦·中兴汽车营地微度假小镇已经落成，作为第
四届全省旅发大会的观摩项目之一，为市民带来旅游新选择。

黑龙江日报全媒体记者 张雪地 郭俊峰摄

汽车营地等你来

事关新冠肺炎疫情！
省教育厅发布紧急提醒通知

大项目带动一二三产协同发展

佳木斯 光伏产业串成链


